

DISCURSO DE INVESTIDURA DE PEDRO ANTONIO SÁNCHEZ
LÓPEZ, CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA COMUNIDAD
AUTÓNOMA DE LA REGIÓN DE MURCIA

Cartagena, 29 de junio de 2015.

Señora Presidenta, Señorías,

Me presento ante esta Cámara para exponerles las ideas, propuestas y líneas de gobierno que pretenden abrir una nueva etapa en la Región de Murcia y para las que pediré su confianza.

Comparezco ante ustedes para proponerles compartir el camino que haga posible la recuperación económica, avances sociales y un mejor futuro para los murcianos en los próximos cuatro años.

Y les hablo desde esta tribuna con ilusión, humildad y con la responsabilidad que me otorga haber obtenido el respaldo mayoritario de los murcianos y murcianas en las pasadas elecciones autonómicas del 24 de mayo.

236.456 personas confiaron en un proyecto nuevo, liderado por un equipo renovado del Partido Popular. Una mayoría amplia, que se refleja en este hemiciclo, teniendo 9 diputados más que el Partido Socialista, 16 más que Podemos, y 18 más que Ciudadanos.

Señorías,

Soy muy consciente del mensaje que nos han trasladado los murcianos. Nos exigen a los políticos, alto y claro, mucho más entendimiento, mucho más diálogo y mucha más colaboración. Esperan que les escuchemos, que tomemos decisiones y convirtamos sus inquietudes en acuerdos. Piden consenso, y no confrontación. Piden estabilidad, y no confusión. Piden cooperación, y no decisiones unilaterales.

Por eso, al solicitar su apoyo para mi investidura, tiendo la mano a todos los grupos representados en esta Cámara. No por obligación, sino con la convicción de que empezamos un tiempo nuevo.

Debemos trabajar juntos y afrontar así todos los retos que tenemos por delante; y el primero de ellos, sin duda, el empleo.

Señorías,

Pretendo dar inicio a una nueva etapa, una nueva etapa con una nueva forma de hacer política. Si bien no me presento ante ustedes con la ingenua pretensión de pensar que la historia de nuestra Región comience de cero.

Al contrario, es de justicia reconocer el trabajo de todos los hombres y mujeres que, independientemente de las siglas, color político o ideología, se han dejado la piel en esta época democrática por la Región de Murcia.

Todos ellos son los artífices de que la Región de hoy ofrezca espacios de libertad y caminos de prosperidad y desarrollo. Con sus errores y aciertos, el balance final siempre ha sido muy positivo y es justo que les rindamos nuestro reconocimiento.

Y permítanme que, antes de nada, felicite igualmente a los diputados de los dos partidos que estrenan representación en esta legislatura: Ciudadanos y Podemos. Una enhorabuena que hago extensible a nuevos diputados del PSOE y por supuesto a los del Grupo Parlamentario Popular, a mis compañeros. Les deseo, a todos, una legislatura provechosa para el interés general de los murcianos.

Señorías,

El gobierno que yo presida, si obtengo la confianza de esta Asamblea, antepondrá siempre los intereses regionales a cualquier interés personal o partidista.

En política nadie tiene el monopolio de la verdad ni de los buenos sentimientos. Por eso estoy dispuesto a trabajar con todos los grupos en la tarea de gobierno.

El empleo, la economía, la educación, la sanidad, las infraestructuras, el turismo, el medio ambiente, la dependencia o evitar los desahucios son algunas de las cuestiones en las que todos tenemos algo que aportar.

Estoy convencido de que podemos convertir el reto de esta aritmética parlamentaria en oportunidades. La composición del parlamento es, sin duda, una oportunidad para construir.

Quiero impulsar una nueva forma de hacer política, de mayor participación, más útil y de proximidad, que permita a los ciudadanos codecidir junto al Gobierno en los asuntos que afectan a su día a día. Consultas populares, y escaños ciudadanos, en busca del máximo consenso que garantice la gobernabilidad compartida.

Me comprometo a seguir escuchando las inquietudes, las sensibilidades, las preocupaciones de cada murciana y de cada murciano. Mi Gobierno y yo mismo vamos a estar a pie de calle, en contacto con ellos, durante todos los días de esta legislatura.

Quiero que las sedes del Gobierno Regional sean espacios abiertos. Los murcianos no pueden tener la sensación de que los políticos sólo los escuchamos cada cuatro años

Tengo la firme intención de que los ciudadanos de esta Región perciban durante los próximos cuatro años que la administración está a su servicio y no al revés.

Quiero allanar el camino a las iniciativas legislativas populares y les propongo abrir más la Asamblea para que participen las entidades sociales en el proceso legislativo.

Ese contrato con los murcianos que les devuelva la confianza en las instituciones, sólo puede hacerse afrontando dos de los principales retos que tenemos por delante: acercar la política a los ciudadanos y tolerancia cero a la corrupción.

Todos los que tenemos la vocación de servicio público, da igual la ideología, merecemos el mayor de los respetos.

La política es una actividad noble, que debe recuperar el prestigio y el reconocimiento social.

No nos merecemos que el comportamiento inmoral de unos pocos que se corrompen, nos manche a los demás.

Hay que hacer normal en la vida política lo que en la calle se piensa que debe ser normal.

Y en ese sentido considero que el aforamiento de los miembros del Parlamento pudo entenderse conveniente hace años, pero hoy se ve como un privilegio que nos aleja de los ciudadanos.

La justicia debe ser igual para todos y por eso les anuncio que propondré la reforma del Estatuto de Autonomía para eliminar el aforamiento de los diputados de esta Asamblea. De todos.

Señorías,

Supongo que coincidimos en que es fundamental apartar de la vida política a los corruptos. Es imprescindible. Inaplazable.

Pero también lo es mantener a los que no lo son y que, siendo honrados y utilizando parte de su vida en un servicio público honorable, como es la política, están acusados injustamente.

En democracia, en un estado de derecho, nadie está por encima de la ley, nadie. Y así debe garantizarse.

Todos los candidatos del Partido Popular firmamos y asumimos un amplio y completo compromiso con la transparencia y el buen gobierno, con medidas para la regeneración democrática.

A través de un acuerdo con los representantes del Partido Ciudadanos, hemos continuado esa línea de ejemplaridad, coincidiendo en objetivos, actitudes y compromisos por la regeneración.

Y todo ello, con respeto y absoluta confianza en la justicia y el imperio de la ley.

Señorías,

No me importa que buscando cauces valientes y alternativos con la oposición, modifiquemos en profundidad los marcos legislativos.

Esta próxima legislatura debe ser la más reformista de la historia reciente de nuestra democracia. Les pediré que apoyen las reformas necesarias para

avanzar y progresar, que debatiremos, que intentaremos acordar, buscando el deseado consenso entre los diputados.

Pretendo también que los municipios tengan mayores facilidades para plantear consultas populares ante los problemas que les afectan, para que las decisiones sean más participativas.

La transparencia debe seguir siendo una seña de identidad del Gobierno. Debemos desarrollar las leyes aprobadas por el Congreso de los Diputados y por la Asamblea Regional sobre transparencia y buen Gobierno.

La administración debe tener paredes de cristal, y los ciudadanos deben tener información precisa de cuánto cuesta cada servicio público, cómo se presta y con qué calidad.

Deben conocer en qué se emplea cada euro de sus impuestos. Deben saber cómo se toman las decisiones que les afectan, como son los procesos de adjudicación y el desarrollo de los expedientes administrativos.

Por supuesto que creo firmemente en el derecho a la intimidad de todos, pero la actividad política aconseja un “plus” de transparencia y ejemplaridad, que hay que seguir exigiendo y que también debemos exigirnos cada uno de nosotros.

Por eso es necesario reflexionar y compartir ideas y propuestas sobre cuestiones como en lo referido a la dedicación exclusiva y la vuelta a la actividad profesional de aquellos que dedican algunos años de su vida al servicio público.

Ustedes compartirán conmigo que sin pasión, ni se entiende, ni merece la pena la entrega a la política.

Esta es una noble tarea social, marcada por la dedicación, ejemplaridad, coherencia y honestidad. No todo vale, ni debe permitirse, ni admitirse.

Ahora, más que nunca, el fin no justifica los medios.

Los límites de la moral, la ética y el estricto cumplimiento de la ley debe ser quienes marquen cada decisión y actuación política.

Señora Presidenta, Señorías;

Nuestro proyecto de futuro para la Región está basado en la igualdad de oportunidades, la solidaridad, y el crecimiento económico justo, sostenible y cohesionado.

Queremos pasar página y dejar atrás los efectos devastadores de la crisis. Hay parte de la sociedad que ya percibe la mejoría, pero hay otra que no. Y somos muy conscientes de ello.

Muchas familias, especialmente de la clase media, que antes de la crisis vivían, gracias a su trabajo, con desahogo pero sin excesos, llevan años sin llegar a fin de mes.

Demasiadas personas viven cada día con angustia.

Recordarlas, cada día que ejerzamos nuestra responsabilidad, es imprescindible.

Sus caras, sus noches de insomnio, deben ayudarnos a no perder las referencias de nuestra prioridad.

A este conjunto de familias debe llegarles la recuperación en forma de más empleo, de más oportunidades y menos impuestos.

No pasaremos página hasta que todos estemos en el lado del crecimiento, de las oportunidades y de la igualdad.

Todos. Porque es lo justo. Y no descansaré hasta que así sea.

Hablar de recuperación es hablar de generar oportunidades, de creación de empleo, de evitar un "sistema social dual" en el que unos ciudadanos cada vez tienen más mientras otros cada vez tienen menos.

Europa y España han experimentado un creciente incremento de la desigualdad económica. Nos encontramos que cada vez se concentra más riqueza en menos manos.

Esto afecta duramente a muchas personas, pero la novedad es que está golpeando a las clases medias, las que más esfuerzos han hecho durante la crisis.

Es necesario combatir la desigualdad extrema, y nuestro compromiso debe ser diseñar, consensuar e implementar medidas para que la riqueza crezca y se distribuya.

Y lo haga en forma de inversión en servicios sociales básicos y en políticas públicas que beneficien especialmente a los más vulnerables.

Es necesario fortalecer nuestras clases medias, que recuperen lo perdido por la crisis, que recuperen no sólo sus ingresos, sino también su ilusión y sus esperanzas para seguir progresando.

Porque no hay una sociedad próspera y democrática sin una clase media sólida y amplia.

Señorías,

Huyamos de las irresponsables y falsas promesas de paraísos sociales. Sin capacidad de gestión y de generación de riqueza, tampoco tendremos las herramientas reales para combatir la pobreza.

Sin prosperidad y estabilidad económica, resultará estéril cualquier legislación social. Estéril e irresponsable.

La pasada legislatura, se impulsaron numerosas acciones contra la pobreza y la desigualdad. Se avanzó en dependencia, renta básica, protección a mayores o discapacidad.

Pero no me conformo en absoluto. Sé que siempre serán insuficientes los recursos que podamos destinar, pero tenemos que poner en marcha de forma urgente nuevas iniciativas, para que la Región de Murcia crezca de manera justa y equitativa.

Para conseguirlo, les anuncio que pondremos en marcha una Estrategia para la Igualdad de Oportunidades y la Solidaridad Social, para una sociedad de crecimiento económico justo.

En el marco de esta estrategia activaremos el Pacto Regional contra la Pobreza y la Desigualdad Social. Vamos a mejorar las dotaciones presupuestarias destinadas a este fin, especialmente las destinadas a los

jóvenes, entre 14 y 17 años, cuya tasa de riesgo de pobreza se acerca al 30%. Ahí redoblabremos los esfuerzos.

Otra situación social dolorosa y preocupante: los desahucios a las familias murcianas. A todos se nos han clavado en las retinas y en el corazón esas imágenes de familias teniendo que salir de sus casas, con la impotencia y el sufrimiento de perder sus viviendas.

Uno de mis compromisos prioritarios será el de garantizar el derecho a una vivienda digna a las personas con menos recursos económicos, y evitar drásticamente los desahucios. Todos los murcianos tenemos derecho a vivir con dignidad.

Con la Ley Regional de Vivienda que aprobamos hace unos meses en esta Cámara incrementaremos los esfuerzos para facilitar la intermediación hipotecaria.

Buscaremos fórmulas para favorecer el acceso a una vivienda de alquiler social a las familias más necesitadas.

Daremos prioridad al seguimiento de los dos convenios, pioneros en España, que hemos suscrito con entidades financieras, para prevenir, atender y paliar la pérdida de la vivienda habitual.

Y les anuncio que pondremos en marcha un Plan de Alquileres Sociales contra la pobreza extrema, y de lucha contra los desahucios eléctricos, con el fin de garantizar una vivienda digna y el suministro eléctrico, a todas las familias que se vean expuestas a la exclusión social por estos motivos. Para esto conveniremos con las principales empresas de suministro eléctrico que operan en la Región.

Y diseñaremos un Plan de Apoyo a la Infancia, un sector de la población especialmente sensible y que precisa de una atención especial.

Nuestras propuestas irán en la dirección de garantizar un sistema de ingresos mínimos; Medidas de lucha contra la Pobreza Infantil; actuaciones específicas de apoyo a la Inserción Social y Laboral de los grupos más vulnerables; acciones de apoyo y reconocimiento al Tercer Sector de Acción Social; Medidas de mejora de la gobernanza en la lucha contra la Pobreza y Exclusión Social, y apoyo a la iniciativa social.

Igualmente, vamos a desarrollar la Ley de Renta Básica con la aprobación de su reglamento, que se consensuará con las organizaciones de la Red de Lucha contra la Pobreza.

Y para impulsar todas estas líneas de trabajo y compromiso social, tengo la intención de crear una Consejería en el Gobierno dedicada, exclusivamente a la política social.

Señorías,

Queremos una región más próspera e igualitaria. Mejoraremos la fiscalidad a todos estos colectivos diseñando programas activos de apoyo para mayores, discapacitados, dependientes e inmigrantes.

Nuestro Gobierno tendrá, en un lugar destacado de su agenda, las políticas de discapacidad, siempre en un diálogo permanente con el CERMI, cuyas peticiones han dado lugar a importantes medidas y avances.

Y como muestra, nuestro compromiso con una nueva Ley de Garantías de los Derechos de las Personas con Discapacidad, que vamos a proponer.

El objetivo es garantizar la igualdad de oportunidades, la no discriminación y la inclusión real de las personas con discapacidad.

Este es el proyecto que les propongo en materia de política social. Un proyecto colectivo dirigido al conjunto de la sociedad murciana.

Me gustaría que fuera el proyecto común de todas las fuerzas políticas. Luchar contra la desigualdad y erradicar la pobreza de nuestra Región será más eficaz con el apoyo de todos.

Sólo pasaremos la página de esta crisis cuando todos estemos en el lado del crecimiento, de las oportunidades y de la igualdad. Ese es mi objetivo y mi compromiso. Les digo más: es y será mi obsesión.

Una buena gestión política se mide también en la capacidad de conseguir que las familias puedan sentirse más seguras en un mundo de cambios constantes. Y nuestro cometido es crear esta estabilidad, ésta seguridad.

Queremos que las familias murcianas vivan tranquilas, sin sobresaltos.

Señora Presidenta, Señorías,

Mantener la Sociedad del Bienestar implica, por supuesto, disponer de recursos económicos, por eso la Sanidad ha sido siempre el área con mayor esfuerzo presupuestario.

Para todos los gestores públicos, el derecho a la sanidad pública, universal y gratuita que proclama la Ley General de Sanidad, ha estado siempre por encima de cualquier otra cosa.

En esta nueva etapa que afrontamos, la Sanidad pública seguirá teniendo un peso fundamental en las políticas del Gobierno.

La Sanidad, Señorías, es motor económico, social y la base de lo que conocemos como estado del Bienestar.

La investigación, la mejora en la calidad asistencial, la estabilidad de los profesionales sanitarios, son objetivos que no sólo se quedan en el ámbito sanitario.

Son metas que vertebran la idea general que queremos para el futuro de la Región de Murcia. Valga como ejemplo la presencia de reputados profesionales sanitarios en esta misma Cámara.

La Sanidad en nuestra Región ha mantenido un desarrollo de actividad encomiable en estos años de crisis.

Cada día atendemos a más de 50.000 pacientes en nuestros centros de Atención Primaria.

Nuestros servicios hospitalarios de Urgencias asisten a más de 2.000 pacientes al día.

A lo largo de un año realizamos cerca de 175.000 intervenciones quirúrgicas.

En total son más de 10 millones de actos médicos asistenciales a lo largo de un año. 365 días. 24 horas al día. Con la máxima profesionalidad.

Nos proponemos seguir construyendo una Sanidad más justa, que se adapte a las necesidades de cada ciudadano, más accesible, más cercana, más transparente, reflejo de una Región mejor.

Son muchos los retos que tenemos para estos años. La esperanza de vida afortunadamente aumenta, y la atención a los enfermos crónicos debe ajustarse a sus necesidades.

Además, hemos de poder adelantarnos a la cronicidad, diagnosticar antes y que los pacientes mantengan los tratamientos no sólo para curar, también para prevenir.

Para esto el seguimiento de los pacientes en Atención Primaria será clave, por eso vamos a diseñar un Plan de Refuerzo y Mejora de la asistencia en Centros de Salud y consultorios.

Tenemos grandes retos en Investigación biomédica, donde en pocos años seremos referencia, gracias a la reciente inauguración Instituto de Investigación Biomédica (IMIB).

Seguiremos invirtiendo en I+D en los ámbitos de la salud y la sanidad, poniendo en valor la excelencia investigadora que en estos campos goza la Región de Murcia.

Vamos a ponernos un objetivo principal en la gestión sanitaria: reducir las listas de espera.

Las listas de espera para intervenciones programadas, pruebas diagnósticas y para las citas con el especialista.

Por eso, les anuncio que pondremos en marcha un Plan Integral de Eficiencia en la Gestión Hospitalaria, que tendrá como principal objetivo mejorar los procedimientos, reducir tiempos de espera y mejorar el servicio e información al paciente.

Tenemos en desarrollo planes específicos para seguir mejorando las atenciones en las grandes enfermedades que amenazan a la población.

Alzheimer, Diabetes, Obesidad infantil, Ictus, Riesgo cardiovascular, Cuidados Paliativos... Planes ideados y protagonizados por profesionales que están dando excelentes resultados y por los que vamos a seguir apostando.

La Sanidad murciana ha avanzado en servicios, técnicas diagnósticas y quirúrgicas, tecnología, informatización, gestión económica, gasto farmacéutico...

Y sobre todo, ha sido gracias a todos los profesionales y su implicación. Por eso vamos a tender la mano siempre a quienes han sabido superar esta etapa con solvencia y profesionalidad.

La Sanidad está en buenas manos, así lo reconocen los murcianos, y así lo vamos a reconocer desde el Gobierno de la Región.

La Sanidad, Señorías, seguirá siendo el capítulo mejor dotado de los presupuestos, y donde pretendemos ir recuperando las cantidades asignadas antes de la crisis.

Junto con la Sanidad, la educación es otra de las piezas fundamentales en las que se sustenta la sociedad del Bienestar.

Cada día invertimos en la Región de Murcia 3 millones de euros en educación no universitaria y medio millón en educación universitaria. Y son muchos también los profesionales que trabajan y se empeñan constantemente en formar mejor a nuestros niños y jóvenes.

Nuestro objetivo ha sido y seguirá siendo en esta legislatura mejorar sensiblemente la calidad de la educación.

Debemos transformar nuestro modelo educativo hacia el desarrollo de la creatividad, los nuevos formatos de enseñanza digital, el bilingüismo, y formas de “aprender haciendo”, experimentando y practicando. Todo ello para dar la mejor formación posible a nuestros hijos, la que les permita desarrollar sus capacidades y habilidades, que les requerirá su futuro más cercano.

Me habrán oído decir que los principios fundamentales que defiendo en materia educativa son la libertad y la igualdad.

Libertad para que los padres puedan elegir el tipo de educación que quieren para sus hijos, ya sea en centros públicos o concertados.

Libertad para que las familias decidan el centro al que llevar a sus hijos, conociendo con transparencia los resultados educativos de cada uno de ellos en la Región. Lo que no se evalúa se devalúa, y nuestra obligación y el derecho de los padres, es conocer los resultados. Seguiremos evaluando y publicando resultados: Transparencia, Señorías.

Defiendo la igualdad de oportunidades para todos, mediante una educación inclusiva de calidad, basada en la detección precoz, que permita ayudar y recuperar a los alumnos con dificultades. E igualmente ofrezca la oportunidad y recursos necesarios a los alumnos con altas capacidades.

Igualdad, para aquellos que no teniendo recursos no tengan tampoco impedimentos para llevar a sus hijos al Colegio. Por eso incrementaremos las ayudas para comedor, transporte, material escolar, libros de texto y electrónicos. Más becas para los que menos tienen. Ningún alumno abandonará la educación por falta de recursos económicos.

Nuestro sistema educativo está en proceso de transformación, y tenemos la oportunidad de dar un importante paso hacia la excelencia. Para ello, impulsaré las propuestas que hemos diseñado en la Estrategia +CALIDAD EDUCATIVA +ÉXITO ESCOLAR.

Buscaremos la excelencia educativa con medidas de fomento de la cultura del esfuerzo y el reconocimiento del mérito, potenciando las materias instrumentales.

Dotaremos también de mayor autonomía a los centros educativos, propiciando así sus proyectos de especialización.

Vamos a impulsar el aprendizaje de idiomas, generalizando la opción del bilingüismo en todos los centros docentes sostenidos con fondos públicos, tanto en primaria como en secundaria. Cuanto antes, el cien por cien de los Centros educativos de nuestra Red, deben ser bilingües.

Ya les anuncio que todos los nuevos colegios que se construyan, serán también bilingües.

En esta misma línea, aumentaremos la oferta de plazas en las Escuelas Oficiales de Idiomas, generalizando el aprendizaje del nivel C1 en las mismas.

Y en Formación Profesional implantaremos el reciente Plan Regional de FP 2015-2020.

Desarrollaremos la Formación Profesional Básica, como instrumento para luchar contra el abandono educativo temprano.

E impulsaremos, en colaboración con el sector empresarial, la Formación Profesional Dual como modelo de éxito para la empleabilidad.

Señorías,

Los docentes son la figura clave del sistema educativo, y cuentan con mi respeto, reconocimiento y consideración profesional.

Haré todo lo posible para seguir poniendo en valor a los profesionales de la educación, dignificando su función y autoridad, apostando por una formación docente de calidad, y fomentando los proyectos de innovación que mejoren la calidad educativa.

Mejoraremos también, en esta legislatura, sus condiciones económicas y laborales.

Y eliminaremos las tasas de reposición. Seguiremos reconociendo la importancia de la función directiva para el buen funcionamiento de los centros.

Y todo ello lo haremos buscando el consenso, con toda la comunidad educativa, con los padres y madres, con los máximos implicados en mejorar la Educación. Y por supuesto, con todos los partidos con representación parlamentaria.

Porque, Señorías, la Educación debe ser una prioridad enfocada con el máximo consenso.

Por eso les anuncio que trabajaremos para conseguir durante esta legislatura un gran Pacto Regional por la Educación, que de estabilidad a las políticas educativas a medio y largo plazo.

Debemos diseñar, con el máximo consenso, nuestra hoja de ruta para dar la mejor educación que se merecen nuestros hijos y la Región de Murcia necesita.

Muy unido a la educación, encontramos al deporte. Hemos cumplido el compromiso de avanzar en la regulación y mejora del Deporte durante la legislatura pasada.

El 24 de marzo se publicó la Ley Regional de la Actividad Física y del Deporte, con grandes novedades en materia de organización, formación, instalaciones deportivas, entidades deportivas, competiciones, disciplina deportiva y dopaje, entre otras muchas.

Esta ley supone un importante avance, que se unen a las iniciativas que vamos a lanzar en esta legislatura.

Vamos a apoyar el deporte base, y a fomentarlo en las escuelas y universidades.

Daremos también soporte a los atletas pre-olímpicos y olímpicos, colaborando para ello estrechamente con las iniciativas privadas, y especialmente con la Fundación Universitaria San Antonio, que está realizando una encomiable labor de apoyo a los deportistas y atletas españoles y murcianos.

Señora Presidenta, Señores Diputados y Diputadas,

El nuevo modelo productivo que necesita la Región de Murcia debe ser el instrumento de crecimiento económico y generación de empleo.

Debe hacer que mejore sensiblemente los indicadores fundamentales de nuestro progreso como Región: el empleo, el abandono escolar, el PIB, el peso del sector industrial, la productividad, la creación de empresas, las exportaciones, el gasto en I+D+i.

La hoja de ruta regional para definir esa vía renovada hacia la prosperidad de la sociedad murciana se encuentra en el Plan Estratégico de la Región de Murcia 2014-2020.

Un plan en el que participaron los agentes sociales, que se nutrió de aportaciones del CES, de expertos y de la sociedad en general, mediante un proceso que fue ejemplar en lo participativo.

Pero debe ser y será para este Gobierno un documento vivo, dinámico, sujeto a cambios por su constante evaluación.

El crecimiento económico es la llave para el desarrollo y mejora de nuestra Región, de cada individuo y de la colectividad. Y debe venir de la mano de nuestras empresas y emprendedores.

Los murcianos no se levantan por la mañana pensando en lo bueno que es un crecimiento del 2% de la economía, ni tampoco comentan la prima de riesgo o los intereses de la deuda mientras cenan en familia.

La gente quiere que su hijo, su hermana o su padre encuentren un empleo, tenga un salario digno y progresen profesionalmente. Esa es su verdadera preocupación, como también la mía.

Los datos objetivos reflejan que los sacrificios y esfuerzos que, obligados por las circunstancias, hemos afrontado todos, están dando sus frutos.

El año 2014 ha terminado con un crecimiento del 2%. Y las previsiones indican que cerraremos 2015 con un crecimiento cercano al 4% del PIB.

En este contexto, la mejora de la actividad económica se está trasladando a la recuperación de los ingresos regionales.

De hecho, en los primeros cinco meses del año, los ingresos tributarios gestionados por la Comunidad Autónoma han crecido un 10 por ciento.

Sin embargo, el buen comportamiento de nuestros tributos no es suficiente para corregir el desequilibrio presupuestario que aún tiene la Región.

Como saben, este desajuste procede, fundamentalmente, de nuestra infra dotación en el sistema de financiación autonómica, que aporta más de las tres cuartas partes del mismo.

Creo en España, en la lealtad institucional, y en la solidaridad que remarca nuestra Constitución.

Pero no seremos un gobierno conformista o una región acomodaticia con el poder, porque tenemos muy claro lo que necesitamos para ser una parte importante de lo común.

Por eso, reclamamos, enérgicamente, una financiación autonómica justa para la Región de Murcia. Será una exigencia irrenunciable desde el primer día de mi Gobierno.

A estas alturas todo el mundo reconoce que el modelo actual, que estuvo condicionado por exigencias nacionalistas del pasado, ha fracasado.

El modelo actual maltrata sistemáticamente a nuestra Región. Es un modelo opaco, confuso y que genera desigualdades evidentes en las condiciones de acceso de los españoles a los servicios públicos esenciales.

Si Murcia hubiera tenido la financiación adecuada, no tendríamos que afrontar ni el déficit ni la deuda que hoy atenazan nuestras cuentas públicas.

Les propongo, Señorías, la creación de un Grupo de Trabajo en esta Cámara para estudiar y consensuar una propuesta de modelo de financiación que trate a nuestra Región con justicia.

Como Presidente de todos los murcianos me comprometo a defender, enérgicamente, dicho modelo allá donde sea necesario. Esperen de mí firmeza ante el Gobierno de España, sepan que pelearé sin descanso lo que considero justo para la Región de Murcia y que no descansaré hasta conseguirlo.

Señorías, entre las obligaciones que nos imponemos está la búsqueda de la estabilidad presupuestaria. No se puede gastar, sistemáticamente, más de lo que se ingresa.

Pero debemos procurar equilibrar nuestras cuentas regionales y sanearlas. Esta será la mejor garantía de que podremos atender los problemas de los ciudadanos y garantizar los servicios públicos que queremos para los murcianos.

Nuestra obligación es la de gestionar de forma sostenible y responsable las cuentas públicas. Con políticas que permitan la generación de ingresos compatibles con la reducción de la presión fiscal, mediante el incremento del consumo, de la actividad empresarial y la reducción del fraude fiscal.

Porque, señorías, la principal obligación de este Gobierno será proteger a los murcianos y facilitar sus sueños, pero no dirigir sus vidas.

Debemos reducir el gasto corriente, mediante una gestión eficiente en el gasto público.

El Gobierno de la Región ha conseguido reducir su gasto corriente estructural en 900 millones de euros, una reducción del 18%. Nos encontramos a la cabeza de las regiones en esfuerzo de reducción del gasto corriente en 2014.

Y seguiremos avanzando en mejorar y hacer más eficiente todo el sistema público regional, cada departamento, y todos los entes y organismos dependientes de la Comunidad.

Señorías,

Hemos de ser capaces de ponernos de acuerdo, todos los grupos parlamentarios con responsabilidad en esta Cámara, para cimentar un modelo económico que sea capaz de proveer a los ciudadanos de un amplio nivel de protección y solidaridad social.

Una economía de largo recorrido, que crezca de forma sostenida, basada en el talento, el reconocimiento al esfuerzo, la innovación y la adaptación permanente a los cambios.

Quiero que nuestra Región se caracterice por ser un entorno estable y sin sobresaltos financieros, con unas cuentas públicas saneadas, un equilibrio entre ingresos y gastos.

Quiero que nuestra Región tenga un entorno económico sin trabas y con muchas facilidades para desarrollar proyectos empresariales. Para emprender y reemprender.

Quiero que la Región de Murcia sea un entorno mucho más atractivo a la inversión, extranjera y del resto de España, para la instalación de nuevas empresas, para atraer talento y capital.

Desde el gobierno impulsaremos con determinación la supresión de las autorizaciones administrativas previas.

Pondremos en marcha un verdadero plan de implantación generalizada de la Administración Electrónica, no sólo en la Comunidad Autónoma, sino mejorando las relaciones entre la Administración Local y la Estatal.

Vamos a “podar” el entramado normativo regional para ponerlo al servicio de la creación de empleo, y acabar con la carrera de obstáculos burocráticos

a la que, en demasiadas ocasiones, se enfrentan los autónomos, empresarios y emprendedores.

La Región de Murcia debe aspirar a convertirse en el espacio con mayor libertad económica de la cuenca mediterránea.

Para conseguirlo, rebajaremos la presión fiscal a las familias para que consuman, a las empresas para que crezcan y produzcan, a los trabajadores para que reactiven la economía doméstica, a los empresarios para que tomen nuevas decisiones de inversión.

Los empresarios deben dedicar su tiempo a hacer crecer su proyecto empresarial y a crear empleo estable y de calidad y no a pelearse con la administración.

Les propongo comenzar en esta cámara con esa eliminación y simplificación de trámites administrativos. Les pido el compromiso de derogar una ley anterior por cada nueva ley que se apruebe en este parlamento. Insisto, Señorías, hagamos de ésta la legislatura más reformista de la historia democrática de nuestra Región. Aprovechemos esta gran oportunidad. La sociedad murciana lo pide y lo espera de nosotros.

Señora Presidenta, Señorías,

Quiero que me acompañen en el compromiso de devolver a las familias a su situación previa a la crisis.

Nadie debe quedarse atrás en la recuperación económica. Debe llegar a todos y cada uno de los españoles, de los murcianos y murcianas.

Quiero que las políticas económicas de los próximos cuatro años se centren en ayudar al dueño del taller de coches de Cieza al que le han bajado las ventas, al pequeño empresario con un establecimiento turístico en San Javier o al agricultor del Guadalentín.

Porque, todos ellos, luchan día a día para mantener y crear empleo, sacando adelante a sus familias.

Las familias han sido y son hoy el refugio de sus miembros desempleados. Debemos defenderlas y apoyarlas, como institución más importante de la sociedad.

Pero sobre todo a las familias con menos recursos, a las familias con ambos progenitores en paro, a las familias numerosas, a las que peor lo están pasando.

Ellas se merecen mayores esfuerzos y mayor solidaridad.

Me comprometo a revisar la fiscalidad, a rebajar la carga impositiva a las familias numerosas, con una deducción en el IRPF de 100€ por primer hijo, 200€ por segundo, 300€ por tercero y así sucesivamente.

También nos comprometemos a considerar familia numerosa especial a aquella formada por tres hijos en la que uno de ellos, o alguno de los progenitores tengan discapacidad.

Estas son algunas de las medidas que contemplará el Plan Regional de Apoyo a las Familias, en el que ya hemos empezado a trabajar, y para el que les pediré su colaboración.

Creo firmemente que el dinero donde mejor está es en el bolsillo de los ciudadanos. Por eso, vamos a reducir todo lo que podamos los impuestos.

Piensen en ese agricultor que lleva trabajando toda su vida y que en este tiempo ha conseguido reunir cierto patrimonio para dejar a sus hijos en herencia.

No podemos castigar ese sacrificio con impuestos.

Por eso vamos a apoyar a las empresas familiares suprimiéndoles el Impuesto de Sucesiones y Donaciones, bajando el Impuesto sobre Transmisiones Patrimoniales Onerosas y de los Actos Jurídicos Documentados, y reduciendo el injusto impuesto de Sucesiones y Donaciones de manera muy significativa al resto de ciudadanos.

Les planteo también una reducción del IRPF. Es un compromiso asumido en campaña y que plantearemos de forma progresiva.

También reivindicaremos que se bajen las cotizaciones a la Seguridad Social que afectan a las empresas, como instrumento esencial de generación de empleo y de competitividad exterior.

Nuestro compromiso con el millón y medio de murcianos, y los más de 87.000 empresarios que generan riqueza en nuestra Región, es el de crear el entorno jurídico, económico y social más favorable que ayude a progresar, individual y colectivamente.

Decía el Presidente del Gobierno de España que nuestro país necesita llegar a 20 millones de empleos para mantener el Estado del Bienestar.

Murcia, en esa línea, necesita que su población ocupada alcance las 600.000 personas en esta legislatura.

La creación de empleo será la prioridad absoluta y esencial del gobierno de la Región de Murcia. Desarrollaremos la Estrategia Regional para la Creación de Empleo 2014-2016, con nuevas medidas y reformas en nuestras políticas activas de empleo.

Pondremos más recursos en los programas de apoyo a la Contratación indefinida; el de Contratos formativos en prácticas; el de Prácticas no laborales, el Cheque de formación, y el de Conversión en indefinidos de los contratos formativos. Y empezaremos a ver los frutos del Programa de Garantía Juvenil.

Daremos alas a nuestro sistema productivo para que se generen oportunidades de empleo, para contribuir a recuperar la ilusión y la esperanza de un futuro mejor de muchos murcianos que quieren trabajar.

Señorías,

Muchos jóvenes murcianos han salido fuera de España en estos años de crisis para buscar oportunidades laborales en Alemania, Chile, Estados Unidos, Brasil o China, por citar algunos ejemplos.

Talento que pide el visado en busca de aventuras laborales y vitales fuera de nuestra Región.

Ahora que comenzamos a percibir los efectos de la recuperación, es cuando debemos hacer posible que vuelvan.

Quiero que vuelvan para que sean nuestras empresas las que aprovechen sus capacidades y sus experiencias internacionales adquiridas.

Quiero que vuelvan para que retornen con sus familias, con su gente y a su tierra. Para que tengan la oportunidad de trabajar con nosotros, en su Región.

Para eso pondremos en marcha la iniciativa “Visado-Talento” con ayudas para el retorno, para la mediación laboral, y la asistencia en la búsqueda de empleo en empresas de nuestra Región.

Es incuestionable la premisa de que el empleo lo crean las empresas. Me planteo introducir las reformas necesarias para liberar e impulsar nuestro sistema productivo.

Durante el último ejercicio ha comenzado la aceleración de la reconstrucción de nuestro tejido productivo.

Se están creando más de 2.500 nuevas empresas mercantiles al año, se han dado de alta más de 2.500 nuevos autónomos y se han creado cerca de 200 nuevas cooperativas.

Creamos más empresas que la media nacional, hay más altas en el régimen de autónomos que la media nacional, se crean más empresas de economía social que la media nacional. Esto, Señorías, no es una agradable casualidad.

Vamos a seguir poniendo en marcha nuevas políticas de apoyo al emprendimiento, de fomento de la cultura emprendedora, especialmente en edades tempranas y desde el sistema educativo, en FP y en la Universidad.

Para eso, contamos con el Plan de Apoyo a los Emprendedores 2014-2017, que coordina el Instituto de Fomento, con la participación de Ayuntamientos, asociaciones de empresarios, agentes sociales y Centros de Empresas e Innovación.

Y por supuesto seguiremos incentivando a la Economía Social. Porque se trata de un modelo empresarial, creador de oportunidades de autoempleo colectivo, así se refleja en nuestra estrategia de desarrollo regional.

Junto con las principales asociaciones empresariales del sector seguiremos impulsando el Pacto Regional por la Economía Social.

Señorías,

Como objetivo de justicia social, nos planteamos proteger a la mujer empresaria y a la mujer trabajadora.

Debemos conseguir, unidos, reducir la brecha de género que todavía penaliza a la mujer en el ámbito laboral y empresarial.

La igualdad de oportunidades, aún hoy, siendo territorio por conquistar. Si muchas mujeres sienten que tienen que vencer más obstáculos que los hombres para conseguir lo mismo, es porque realmente es así.

Aunque hemos avanzado extraordinariamente en igualdad, Señorías, no es suficiente. Necesitamos más conciliación, más respeto a la diferencia, más igualdad de oportunidades y más protección ante los abusos y la violencia de género.

Para esto, debemos innovar también con nuevas y valientes medidas, que estarán integradas en un Programa regional contra la brecha de Género.

Aumentaremos las actuaciones en materia de conciliación, incentivaremos a las empresas que traten con igualdad salarial y laboral a sus empleadas y directivas; pondremos en marcha iniciativas para ayudar a las familias monoparentales con dos o más hijos a su cargo, entre otras decisiones con este mismo objetivo.

Señorías,

Debemos contribuir una nueva concepción del fracaso empresarial. Soy partidario de que cambiemos la actitud que hay ante el “fracaso” en nuestro país.

Sólo un porcentaje muy pequeño, que no llega al 10%, de las empresas nuevas, logran superar los primeros cinco años de vida.

Debemos apoyar las segundas oportunidades para autónomos, pequeños comerciantes y emprendedores de nuestra región que arriesgan con valentía. Les propongo desarrollar en la Región la Ley nacional de segunda oportunidad y desarrollar los mecanismos necesarios para garantizar las segundas oportunidades.

Nuestros empresarios hacen crecer a sus empresas con inteligencia y decisión, generando empleos, y superando las barreras regionales en la comercialización de sus productos y servicios.

En los últimos 5 años nuestra Región ha vivido un fuerte incremento de las exportaciones, que se han duplicado, con crecimientos anuales que doblan al experimentado a la media nacional

Nos colocamos en el cuarto lugar como provincia más exportadora, tan solo por detrás de Barcelona, Madrid y Valencia.

Pero para exportar más hace falta innovar más. La I+D debe convertirse en innovación, que genere negocio, nuevos productos y procesos.

Durante esta legislatura desarrollaremos la Estrategia de Investigación e Innovación para la Especialización Inteligente de la Región de Murcia (RIS3Mur).

Y transformaremos nuestro sistema de Ciencia-Empresa-Innovación, de la mano de nuestros investigadores, de los grupos de investigación públicos y privados, los Centros y Parques Tecnológicos, y del sector empresarial.

Y como la Innovación es el talento puesto en juego, debemos favorecer la orientación del capital humano hacia las necesidades de nuestras empresas.

Queremos que las universidades conecten, aún más, con las empresas. Los estudiantes universitarios, cuando acaban sus estudios, deben estar capacitados para lo que el mercado demanda y nuestras empresas necesitan.

Por eso vamos a apoyar el bilingüismo a todos los niveles; vamos a incentivar los Doctorados Empresariales; vamos a impulsar la formación

profesional y universitaria dual; pondremos en marcha un programa para la incorporación de tecnólogos en nuestras empresas.

Para ello será necesaria la colaboración con las universidades de la Región, tanto con la Universidad de Murcia, como con la Politécnica de Cartagena, y por supuesto también con la UCAM.

Con todas, Señorías, porque todas cuentan con profesionales entregados y con capacidad. Todas se ocupan de miles de jóvenes murcianos en los que sus padres depositan sus esfuerzos, esperanzas e ilusiones.

Y en este sentido, debemos llegar lo antes posible a un acuerdo que garantice una financiación plurianual a las universidades públicas de nuestra región para su crecimiento y su sostenibilidad.

No duden, que mi mano está tendida para alcanzar un amplio consenso en este sentido. Porque queremos solucionar esta preocupación de los equipos gestores, para que se centren en lo más importante.

Deben estar concentrados en transformar estas instituciones centenarias (en el caso de la Universidad de Murcia, justo este año en su Centenario), insisto, para adaptarse a un entorno vertiginosamente cambiante y exigente.

Señorías,

También necesitamos contar con más y mejores infraestructuras y con recursos imprescindibles.

España cuenta con unas de las redes de infraestructuras mejor dotadas del mundo y cuenta igualmente con un desequilibrio palmario en el reparto de las mismas, dejando a algunas regiones como Murcia mal conectadas con el resto y con Europa.

Por eso, ya hablé en Moncloa con el Presidente del Gobierno muy recientemente, para reclamar lo que por derecho nos corresponde.

Defenderemos un proyecto único y compartido de agua para España, que equilibre los excedentes con los déficits. De donde sobra a donde falta. Trasvases.

El agua es un derecho de los murcianos como españoles. No es propiedad de ninguna comunidad en particular: no es de extremeños, ni aragoneses, ni madrileños o catalanes.

Los murcianos tenemos un déficit hídrico de 480 hectómetros cúbicos anuales cuando en el conjunto de España hay un superávit de 5.000 hectómetros cúbicos.

Es irracional que en unas comunidades se necesiten ayudas para compensar los efectos de las inundaciones, mientras en otras pedimos ayudas para compensar los efectos de la sequía. Y todo en el mismo año.

Abordar la conexión entre cuencas, el precio social del agua, y los bancos de agua, tanto para las necesidades básicas de la población como para el desarrollo agroindustrial de nuestro tejido empresarial, son cuestiones sencillamente irrenunciables.

Vamos a exigir que se debata e impulse un gran Pacto Nacional del Agua. Pero empecemos por nuestra Región. Les pediré que apoyemos un Pacto Regional del Agua, dando ejemplo al resto de España.

Con unidad, sumando esfuerzos, nuestra posición será más fuerte en la reivindicación de los recursos que por derecho nos corresponden.

Señorías,

Las infraestructuras son las arterias por las que fluyen las oportunidades.

Yo quiero para los murcianos, como mínimo, las mismas oportunidades que los madrileños o vascos, que nuestros vecinos de Albacete o de Alicante.

Queremos una Región vertebrada, conectada con el exterior por la red de Alta Velocidad ferroviaria. Murcia, Cartagena y Lorca conectadas con España y Europa por alta velocidad. Lo hemos dicho en público y también en Moncloa: AVE para Murcia, Cartagena y Lorca.

Quiero además que el AVE llegue soterrado a la capital de la Región, y que se ejecute su completa integración y soterramiento a su paso por nuestra capital.

Quiero que se complete el pasillo ferroviario de la Variante de Camarillas. Conectaremos más rápido con Madrid, y a la vez se recrecerá la presa del Pantano de Camarillas, lo que incrementará las reservas hídricas de nuestra cuenca.

Señorías, no les voy a ocultar las dificultades que ha tenido la construcción y puesta en funcionamiento del Aeropuerto Internacional de Corvera. Pero la realidad es que ya está finalizado, y quedan pocos trámites para que lo veamos operativo. Nuestro compromiso será ponerlo en funcionamiento lo antes posible.

Nuestro aeropuerto no tendrá restricciones de espacio aéreo ni horarios, ni tendrá barreras que le resten competitividad, y será atractivo para las compañías comerciales que esperan su apertura.

Queremos seguir creciendo como región exportadora conectada al mundo, por el puerto de El Gorguel y con Europa por el Corredor del Mediterráneo.

La dársena de El Gorguel será una de las grandes palancas de crecimiento económico para Cartagena y para la Región, junto con el Corredor Ferroviario del Mediterráneo. Dos objetivos irrenunciables que comunicarán nuestra industria por mar con los principales puertos del mundo, y por ferrocarril con todo el Arco Mediterráneo hasta Europa y Asia: desde Algeciras hasta Ucrania.

Señorías,

En esta región hay algunas cosas que hacemos especialmente bien. Quiero potenciar un sector industrial basado en hacer de forma excelente lo que hasta ahora solo hacíamos bien.

El reto que tenemos por delante consiste en especializarnos para crecer.

Ya no vale el “*café para todos*” en nuestro modelo competitivo. Tenemos que basar la solidez y estabilidad de nuestra riqueza en la fortaleza de nuestra industria.

Tomando como referencia las medidas de la Agenda para el Fortalecimiento del Sector Industrial de España, del Ministerio de Industria, vamos a diseñar un Plan Integral para la Reindustrialización y el Apoyo a la Industria de la Región de Murcia. Apostaremos por el crecimiento de los sectores más competitivos de nuestra industria, aumentando su tamaño y capacidad, y por lo que se ha venido a llamar industria 4.0., la nueva revolución industrial basada en la automatización.

Señorías,

Permítanme que diga una obviedad pero que a veces olvidamos: la Región de Murcia es un destino turístico que recibe millones de visitantes a lo largo del año.

En el 2014 la Región fue en la que más creció la entrada de viajeros internacionales, con un incremento del 29,6 por ciento.

Pero debemos darle un giro a nuestra política turística, porque tenemos mucho margen de mejora.

Debemos poner en valor la variadísima oferta turística de nuestra región. Nuestra cultura, nuestro patrimonio, nuestra gastronomía y nuestros parajes naturales serán una fuente de disfrute para todos nosotros y para nuestros visitantes.

El mar menor y nuestro litoral, desde el Mojón a Calarreona, son nuestro tesoro natural, nuestro principal activo turístico, no cabe duda. Vamos a cuidarlo, mimarlo, para aprovechar al máximo el potencial turístico que no estamos poniendo en valor suficientemente.

Nos sentiremos orgullosos de nuestras playas, nuestros paseos marítimos y nuestro espíritu mediterráneo.

Vincularemos el ocio turístico con la cultura, con los Festivales de Música, con la gastronomía, con el bienestar y la salud, para diseñar un nuevo

concepto de gastroturismo saludable, vinculado a nuestros activos turísticos.

Señores Diputados y Diputadas,

El turismo explotará también nuestra riqueza cultural. Una Región que cuida su cultura garantiza el derecho de sus ciudadanos no sólo a ser iguales sino el derecho a ser diferentes.

Desde el 2011, la recuperación del patrimonio monumental de la ciudad de Lorca, junto con el restablecimiento de la normalidad en la ciudad del Sol, han sido objetivo prioritario del Gobierno. Y así va a seguir siendo, Lorca continuará significando una prioridad del Gobierno Regional.

El “Plan Director para la recuperación del patrimonio de Lorca”, ejemplo internacional de buenas prácticas para la recuperación ante desastres naturales, debe dar paso ahora a la puesta en valor del patrimonio en otras localidades. Debemos agradecer la solidaridad de todos los Ayuntamientos que permitieron durante estos 3 años, la concentración de recursos públicos en Lorca.

Proyectos culturales como el Plan Escena, los programas generados en el Centro Párraga, La Conservera, el Auditorio Regional, la Red de Museos, o el apoyo a festivales internacionales como el SOS 4.8, el Cante de las Minas, La Mar de Músicas, el Festival de Jazz y de Teatro de San Javier o Murcia Tres Culturas, por poner sólo algunos ejemplos, han cosechado unos resultados beneficiosos en la promoción cultural, y también en el tejido económico donde se han desarrollado.

Mi compromiso será seguir apoyando la promoción nacional e internacional de los jóvenes creadores y artistas murcianos, mejorando el acceso a la cultura, mucho más plural y más cercana al ciudadano.

En este sentido, pondremos en marcha el “Bono cultural” con el que se pretende fomentar el consumo de arte y cultura entre los murcianos

Y por supuesto, desarrollaremos políticas culturales en colaboración con los Ayuntamientos de nuestra Región destinadas a la coordinación, apoyo e

implementación de proyectos, así como, estrategias comunes en materia cultural.

Señorías,

Es incuestionable que para que el crecimiento económico sea duradero tiene que integrar los factores medioambientales, reconocer que los recursos naturales deben ser protegidos.

La política ambiental va a tener para mi gobierno una entidad propia, centrada en dar un horizonte a la sostenibilidad ambiental y también a la sostenibilidad económica.

La economía verde es la que vela por la protección del Medio Ambiente, y al mismo tiempo, favorece la competitividad, que es una fuente de oportunidades.

Este objetivo requiere nuevas formas de trabajar y nuevos cauces de diálogo, que conducirán al encuentro en ese difícil equilibrio tan necesario.

Adquiero el compromiso del desarrollo y aprobación de los 74 Planes de Gestión de la Red Natura 2000 con el máximo consenso y de la mano de todos los sectores y colectivos, teniendo muy presentes a los ciudadanos, verdaderos protagonistas, para convertir estos espacios en un valor dentro de nuestra estructura ambiental.

Debemos desarrollar una economía sostenible basada en valores naturales y en la conservación del territorio.

En las últimas décadas han surgido numerosas leyes y directivas para la regulación y protección medioambiental, en ocasiones causantes de preocupación e incertidumbre en todos los sectores que esperan un informe del órgano ambiental.

Me comprometo a poner en marcha las iniciativas que sean necesarias para garantizar la seguridad jurídica a las empresas e inversores, reducir plazos y trabas, y ofrecer agilidad y seguridad a todos los generadores de actividad económica. Porque medio ambiente y progreso deben ir de la mano.

Las generaciones futuras de murcianos merecen un mejor medio ambiente y que preservemos su biodiversidad. Este equilibrio no es fácil y es al que yo me quiero comprometer ante ustedes.

Señora Presidenta, Señorías,

Para llevar a la práctica todas estas medidas que les vengo planteando, y que confío en poder desarrollar tras obtener la confianza de esta Cámara, es preciso contar con una administración cada día más profesionalizada, ágil y renovada.

Concibo la administración como un instrumento de los murcianos para solventar con eficacia y eficiencia las tareas que éstos precisan, sus necesidades y las soluciones a sus problemas.

Deben encontrar respuesta a sus demandas, prontitud en los tiempos y la más absoluta confianza en la legalidad y equidad de las resoluciones.

Es innegable que hemos avanzado mucho a lo largo de los últimos años. Nuestra Comunidad Autónoma cuenta hoy con una administración más eficaz, más transparente, mejor dotada y coordinada.

Pero entiendo que es el momento de rediseñar el modelo de organización, adecuándolo a un concepto de gestión y servicio propio de los nuevos tiempos.

Aspiro a que el modelo organizativo de nuestra Administración Regional permita una mayor eficacia en los servicios compartidos.

Apuesto por la transparencia y por apoyar a aquellos que demuestran mayor preparación, méritos y vocación.

Para ello, debemos revisar el sistema de reconocimiento y carrera profesional del funcionariado.

Considero absolutamente necesario que el desarrollo de la Ley de Transparencia y Participación Ciudadana de la Región de Murcia se realice con la participación de los diferentes grupos parlamentarios.

Señorías, me comprometo a impulsar, a través del Consejo Regional de la Función Pública, la carrera administrativa del personal al servicio de la administración regional.

Nuestra Región cuenta con unos empleados públicos de gran valía, a los que es necesario resarcir por su enorme sacrificio durante el período de mayor dureza de la crisis.

Merecen nuestro reconocimiento, nuestro aliento y también nuestro compromiso.

Pretendemos, en definitiva, señoras diputadas, señores diputados, crear, y hacerlo por consenso, una nueva administración, la de la Murcia del siglo XXI.

Señorías,

Nuestra Comunidad, con 45 municipios que hacen de su diversidad nuestra identidad, debe prestar necesariamente una atención muy especial a la Administración Local. Porque las partes hacen el todo.

Como saben, he sido Alcalde durante 10 años. Sé lo importante que es gestionar un Ayuntamiento, y atender las necesidades de los vecinos.

Me comprometo a apoyar a todos los ayuntamientos murcianos en esta nueva etapa.

Y para que esa relación sea más cercana y fluida, anuncio la creación de un Consejo de Alcaldes, que con carácter consultivo, servirá para dialogar, debatir y analizar propuestas de interés municipal.

Señorías, voy finalizando.

Nuestro mayor enemigo es pensar que tenemos que continuar haciendo determinadas cosas porque así se han hecho siempre.

No es lo que hoy, ni mucho menos, nos demanda la sociedad. No es lo que me mueve a pedirles su confianza para presidir la Región de Murcia, la Región de todos.

Quiero que entre todos hagamos de este parlamento un lugar donde se instale la autocrítica constructiva y se escuche cualquier propuesta, venga de donde venga.

Desde el respeto, la responsabilidad y la ejemplaridad.

Los políticos somos empleados de la gente, así de claro.

Somos los trabajadores de una empresa que se llama Región de Murcia y que tiene un millón y medio de accionistas, cada uno de los murcianos y de las murcianas.

A ellos tenemos que rendir cuentas de lo que generamos, de lo que somos capaces de hacer.

Atenderé cualquier petición y cualquier sugerencia que venga de los distintos grupos políticos.

Pero permítanme que les sugiera mirar al futuro, porque esta Región necesita que dediquemos todos nuestros esfuerzos a construir un porvenir próspero e ilusionante para el millón y medio de murcianos, que esperan mucho de este nuevo parlamento.

Para comenzar la construcción de ese futuro les he propuesto una amplia batería de reformas en materia de regeneración democrática, transparencia y buen gobierno, crecimiento económico, industria, creación de empresas, rebaja de impuestos, empleo, solidaridad y bienestar social, medio ambiente, sanidad, educación y reforma de la administración, entre otros.

Podría haberme extendido aún más, pero dejamos para el curso legislativo el ofrecimiento de éstas y otras que tenemos previstas y seguro se plantearán en este parlamento.

Estoy seguro de que sus Señorías también propondrán interesantes iniciativas, que escucharemos, debatiremos y enriqueceremos en esta Cámara.

Ha llegado un nuevo tiempo a esta Asamblea Regional.

Si me prestan su confianza, gobernaremos desde la máxima responsabilidad y humildad.

Esperamos también una oposición constructiva y que anteponga el interés general al propio. Quiero dedicar los próximos cuatro años a convencerles de la importancia de las medidas que hoy les he presentado.

Permítanme que en este momento me detenga, para reconocer ante esta Cámara, la capacidad de acuerdo demostrada entre mi partido, el PP y el Partido Ciudadanos en la Región de Murcia, conducente a un pacto de investidura que posibilite la formación del nuevo Gobierno Regional.

Hemos sido capaces de acordar, identificar y abordar retos comunes en beneficio de la Región de Murcia para esta nueva legislatura.

Altura de miras, responsabilidad, coherencia y voluntad de entendimiento, han sido los ingredientes de un buen acuerdo para Murcia, porque eso era lo más importante, la Región de nos une.

Confío en la utilidad del pacto. Acuerdo que rubriqué y cumpliremos todos, no tengo ninguna duda.

Lo importante ahora es aprovechar este primer paso, con solidez, para que Murcia avance. Este acuerdo con Ciudadanos, lo puede conseguir.

Señorías,

Ha llegado un nuevo tiempo para la política.

No voy a decir que todo se ha hecho bien, al igual tampoco diré que todo lo haré bien.

Pero sí puedo afirmar que todo se llevará a cabo pensando siempre en el bienestar de las personas de nuestra Región.

Si tengo la confianza de esta Asamblea, les aseguro que vamos a dar lo mejor de nosotros mismos para hacer realidad todo con lo que hoy me he comprometido, porque de ello depende el presente y las esperanzas de más de un millón y medio de murcianos.

Tomemos la decisión unánime de cortar lazos con la vieja política del enfrentamiento partidista, los debates estériles que no conducen a nada, y decidamos entre todos las claves que han de marcar nuestro futuro.

Hay tres cosas en la vida que se van y no regresan jamás: las palabras, el tiempo y las oportunidades.

Estos cuatro años que todos tenemos por delante constituyen la mejor de las oportunidades.

Les propongo aprovechar el tiempo para que las palabras se conviertan en propuestas, las propuestas en hechos, y los hechos en mejoras para conseguir que esta Región, nuestra Región, despliegue todo su potencial.

Una política comprometida, con propuestas concretas asumidas por todos, es mucho más eficaz que el aislamiento ideológico y la búsqueda de la confrontación.

Hay algo que debemos compartir los 45 hombres y mujeres que estamos hoy aquí, en estos escaños.

Todos debemos querer lo mejor para esta Región. Ahora podemos demostrar que somos dignos acreedores de la confianza que nos han otorgado quienes democráticamente decidieron que les representásemos.

Este es mi pacto con los murcianos, mi compromiso con la Región y mis propuestas para alcanzar grandes acuerdos.

Señora Presidenta, Señores Diputados y Diputadas de la Asamblea Regional de Murcia,

Termino mi intervención con una frase del artículo 13 de la Constitución de 1812, que describe el inicio de lo que hoy hemos bautizado como nueva política:

“El objeto del Gobierno es la felicidad de la Nación, puesto que el fin de toda sociedad política no es otro que el bienestar de los individuos que la componen”.

Muchas gracias.